
O5 -  Le pluriel des noms  
 
 

1. Les noms forment généralement leur pluriel en ajoutant un – S 
 sauf les mots qui finissent déjà par un « S » au singulier  

une souris        =          des souris  
 

 sauf les mots qui finissent par un « Z » au singulier 
du gaz               =           des gaz 
 

 sauf les mots qui finissent par un « X » au singulier 
un prix               =           des prix 

 
 

2. Les noms en –EU forment leur pluriel en ajoutant un – X 
un jeu => des jeux 

SAUF       un pneu => des pneus         un bleu => des bleus 

qui finiront par un S au pluriel 

 
 

3. Les noms en –AU  forment leur pluriel en ajoutant un - X 
un drapeau => des drapeaux 

SAUF       un landau => des landaus  qui finira par un S au pluriel  

 
 

4. Les noms en OU finiront par un S au pluriel 

un cou  => des cous           

SAUF :  des bijoux – des cailloux – des choux - des genoux 

– des hiboux – des joujoux – des poux 

 
 

5. Les noms en –AL forment leur pluriel en - AUX  
un cheval =>  des chevaux 

SAUF : bal   –  carnaval  –  chacal  –  festival  -  régal   

un bal   => des bals             qui finiront par un S au pluriel  

 
 

6. Les noms en –AIL finiront par un S au pluriel 

l’épouvantail => les épouvantails 

SAUF  travail  -  corail  -  vitrail  -  émail   
un travail   =>  des travaux      qui forment leur pluriel en - AUX 


